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A Ella, Sacha, Noa et Julie 
 

To Ella, Sacha, Noa and Julie 
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Le regard ne s’empare pas des images, ce sont elles qui s’emparent du regard. Elles 
inondent la conscience.  
 

Franz Kafka 1883-1924 

 
 
 
Je compris clairement à ce moment que même un paysage ne peut être décrit de 
manière seulement objective, ne peut être fixé par un appareil photo, ne peut être 
peint comme une nature morte. Un paysage est aussi quelque chose de vivant, une 
expérience vécue ; c’est donc cela que j’ai cherché à réaliser dans un tableau. 
 

Oskar Kokoschka 1886-1980 

 
 
 
L’œuvre vit du regarde qu’on lui porte. Elle ne se limite ni à ce qu’elle n’est ni à celui 
qui l’a produite, elle est faite aussi de celui qui la regarde. Ma peinture est un 
espace de questionnement et de méditation où les sens qu’on lui prête peuvent 
venir se faire et se défaire. 
 

Pierre Soulages 1919-2022 
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LAKE A MIRROR 
 
 
 
 
 

Ces photographies sont... identiques ! Elles sont toutes prises depuis le même 
endroit et toujours du même horizon… La nature et le photographe font la 
différence.  

 
 
 
These photographs are... identical! They are all taken from the same place and 
always from the same horizon...  Nature and the photographer make the difference.   
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Souvent, de nos jours, les filtres et autres artifices numériques rajoutent aux 
photographies des contrastes, des couleurs, et des lumières spectaculaires. En un 
instant ces images irréelles nous sautent aux yeux… Et nous éblouissent, pour ne 
pas dire nous aveuglent. 
 

Ici, au contraire, avec ces photographies brutes on doit prendre le temps de laisser 
son regard plonger dans l’image, le miroir, le lac… et voir. 

 
 
 
Often, nowadays, filters and other digital artifices add to the photograph’s 
contrasts, colors, and spectacular lights. In an instant these unreal images jump to 
our eyes... And dazzle us, not to say blind us. 
 

Here, on the contrary, with these raw photographs one must take the time to let 
one's gaze dive into the image, the mirror, the lake... and see. 
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LAKE A MIRROR est une collection de photographies toutes prises depuis le même 
endroit, et toujours du même horizon, le lac… seul le moment et le cadrage 
changent.  
 

Elles sont le reflet brut de la nature, des saisons, du vent, des nuages, du soleil, de 
la lune, de la nuit,…  
 

Elles sont le miroir de nos humeurs, de nos émotions, de nos joies, de nos peines, 
de nos lumières extérieures et de nos ombres intérieures… Le Lac, miroir de l’âme 
et de la solitude de l’homme dans l’immensité. 
 

Elles sont des instantanés de vérité sans filtre,  des tableaux bruts, dans lesquels les 
repères se perdent, les lumières se réfléchissent,… et les pensées s’évadent. 
 

François Ventura 2022 
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La collection LAKE A MIRROR est actuellement composée de six séries d’art de 10 à 20 photographies 

chacune. La série ressemblant à des tableaux LAKE A PAINTING, celles ressemblant à des photos 

panoramiques LAKE A PANORAMIC, et quatre séries plus abstraites et contemporaines LAKE GOLD, LAKE 

SILVER, LAKE BLACK et LAKE WAVES. Une 7ème série d'une centaine d'images, à la fois artistique et 

décorative, et spécialement sélectionnée initialement pour une commande après concours de l'Hôtel 

Métropole à Genève, est intitulée LAKE A JET OF LIGHT. Ce titre est un clin d'oeil au Jet d'eau situé en 

face de ce fleuron de l'hôtellerie genevoise depuis 1854.  

 
La collection, débutée en septembre 2017, contient plus de 7’000 photographies (RAW et JPEG) 
réalisées depuis Lutry, Suisse, avec un Canon 6D Mark II (capteur plein format 24x36mm, 26 Mio de 
pixels), objectif Canon Ultrasonic 100-400 4.5–5.6, agrandisseur de focale Canon 1.4x extender, trépied 
Benro FIF28C.  
 
Le titre de chaque photographie, actuelle et future, est celui de la série à laquelle elle appartient, suivi 
simplement de la date et l’heure de sa réalisation.  
 
Les photographies ne sont que très légèrement optimisée pour l’impression, ni filtre ni artifice 
numérique ou intelligence artificielle, elle reflète donc la réalité de la prise de vue... et de la lumière. 
 

Les photographies de la série LAKE A PAINTING et LAKE PANORAMIC sont imprimées en 3 formats 
différents à choix, chaque format en 5 exemplaires signés, numérotés et certifiés (My Art Registry 
Artist), plus 2 exemplaires en réserve pour des épreuves d’artistes au format unique. L’impression d’art 
est réalisée par jet d’encre pigmentaire sur du papier Hahnemühle PhotoRag UltraSmooth 305g/m2. 
L’encadrement est proposé dans une boîte américaine en bois (blanc, noir ou à choix). 
 

Les photographies des séries LAKE GOLD, LAKE SILVER, LAKE BLACK et LAKE WAVES sont imprimées en 
3 formats différents à choix, chaque format en 5 exemplaires signés, numérotés et certifiés (My Art 
Registry Artist), plus 2 exemplaires en réserve pour des épreuves d’artistes au format unique. 
L’impression d’art est réalisée par jet d’encre pigmentaire sur du papier Hahnemühle PhotoRag Metallic 
340g/m2. L’encadrement est proposé dans une boîte américaine en bois noir ou en aluminium noir. 
 
Les photographies de la série LAKE A JET OF LIGHT pourront être imprimées en 5 formats différents à 

choix, chaque format en 25 exemplaires signés, plus 5 exemplaires en réserve pour des formats uniques. 

L’impression décorative sans cadre est réalisée sur plaque métallique aux normes sécuritaires incendie 

pour les lieux publics (RF1 et RF2), ou à choix.   

 
 

 

 
 

 
  

https://www.metropole.ch/fr/accueil?gad_source=1%26gbraid=0AAAAADReJCxroW0i-Pd_BHBedTrhmdAVr%26gclid=Cj0KCQjwgrO4BhC2ARIsAKQ7zUkwHp9nLkUGSIcmdwIgvodhdJDba_yOFovnzjzOhrAVYoNPDHK1TDcaAu8REALw_wcB
https://www.metropole.ch/fr/accueil?gad_source=1%26gbraid=0AAAAADReJCxroW0i-Pd_BHBedTrhmdAVr%26gclid=Cj0KCQjwgrO4BhC2ARIsAKQ7zUkwHp9nLkUGSIcmdwIgvodhdJDba_yOFovnzjzOhrAVYoNPDHK1TDcaAu8REALw_wcB
https://fr.canon.ch/cameras/eos-6d-mark-ii/
https://fr.canon.ch/lenses/ef-100-400mm-f-4-5-5-6l-is-ii-usm-lens/
https://fr.canon.ch/lenses/extender-ef-14x-iii-lens/
https://benroletsgo.lpages.co/ifoto-fif28-series/
https://www.hahnemuehle.com/fr/digital-fineart/my-art-registry.html
https://www.hahnemuehle.com/fr/digital-fineart/my-art-registry.html
https://www.hahnemuehle.com/fr/index.html
https://www.hahnemuehle.com/fr/digital-fineart/my-art-registry.html
https://www.hahnemuehle.com/fr/digital-fineart/my-art-registry.html
https://www.hahnemuehle.com/fr/index.html
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LAKE A MIRROR is a collection of photographs all taken from the same place, and 
always from the same horizon, the lake… only the moment and the framing change. 
 

They are the raw reflet of the nature, seasons, wind, clouds, sun, moon, night,...  
 

They are the mirror of our moods, our emotions, our joys, our sorrows, our external 
lights and our internal shadows... The Lake, mirror of the soul and the solitude of 
man in the immensity. 
 

They are snapshots of truth without filter, raw paintings, in which landmarks get 
lost, lights get reflected,... and thoughts escape. 
 

François Ventura 2022 
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The LAKE A MIRROR collection currently comprises six art series, each ranging from 10 to 30 
photographs. The LAKE A PAINTING series of painting-like photographs, the LAKE A PANORAMIC series 
of panoramic photographs, and four more abstract and contemporary series LAKE GOLD, LAKE SILVER, 
LAKE BLACK and LAKE WAVES. A 7th series of around a hundred images, both artistic and decorative, and 
specially selected initially for a competition commissioned by the Hôtel Métropole in Geneva, is entitled 
LAKE A JET OF LIGHT. The title is a reference to the Jet d'Eau, which has stood opposite this flagship of 
the Geneva hotel industry since 1854.  
 
The collection, started in September 2017, currently contains more than 5000 photographs (RAW and 
JPEG) taken from Lutry, Switzerland, with a Canon 6D Mark II (24x36 mm 26 Mio pixels full format 
sensor), Canon Ultrasonic 100-400 4.5-5.6 lens, Canon 1.4x extender focal length enlarger, Benro FIF28C 
tripod. 
 
The title of each photograph, present and future, is that of the series to which it belongs, followed simply 
by the date and time of its realization. 
 

The photographs are only slightly optimised for printing, no filter, digital artifice or artificial intelligence, 
so they reflect the reality of the shot... and the light. 
 

The photographs in the LAKE A PAINTING and LAKE A PANORAMIC series are printed in a choice of 3 
different formats, each format in 5 copies, signed, numbered and certified (My Art Registry Artist), plus 
2 copies in reserve for single-format artist's proofs. The fine art prints are produced using pigment inkjet 
on Hahnemühle PhotoRag UltraSmooth 305g/m2 paper. The frame comes in a wooden American box 
(white, black or your choice). 
 

The photographs in the LAKE GOLD, LAKE SILVER, LAKE BLACK and LAKE WAVES series are printed in a 
choice of 3 different formats, each format in 5 copies, signed, numbered and certified (My Art Registry 
Artist), plus 2 copies in reserve for single-format artist's proofs. The fine art prints are produced using 
pigment inkjet on Hahnemühle PhotoRag Metallic 340g/m2 paper. The frame comes in a black wooden 
or black aluminium American box. 
 

The photographs in the LAKE A JET OF LIGHT series can be printed in a choice of 5 different formats, with 

25 signed copies of each format, plus 5 copies in reserve for unique formats. The frameless decorative 

print will be produced on a metal plate that complies with fire safety standards for public spaces (RF1 

and RF2), or as required. 

  

https://www.metropole.ch/fr/accueil?gad_source=1%26gbraid=0AAAAADReJCxroW0i-Pd_BHBedTrhmdAVr%26gclid=Cj0KCQjwgrO4BhC2ARIsAKQ7zUkwHp9nLkUGSIcmdwIgvodhdJDba_yOFovnzjzOhrAVYoNPDHK1TDcaAu8REALw_wcB
https://global.canon/en/c-museum/product/dslr866.html
https://global.canon/en/c-museum/product/ef437.html
https://global.canon/en/c-museum/product/ef408.html
https://benroletsgo.lpages.co/ifoto-fif28-series/
https://www.hahnemuehle.com/en/digital-fineart/my-art-registry.html
https://www.hahnemuehle.com/en/index.html
https://www.hahnemuehle.com/en/digital-fineart/my-art-registry.html
https://www.hahnemuehle.com/en/digital-fineart/my-art-registry.html
https://www.hahnemuehle.com/en/index.html
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Biographie 

François Ventura est né en 1967 à Vevey en Suisse. Originaire de La Tour-de-Peilz, il y a vécu toute son 

enfance et y a effectué sa scolarité. Il a poursuivi ses études à l’Université de Lausanne où il obtiendra 

un Doctorat en Médecine puis plus tard un Master of Business Administration. 

Il exerce actuellement comme médecin spécialiste en médecine intensive et en anesthésie à Genève, 

et comme médecin urgentiste pour du sauvetage héliporté dans les Alpes valaisannes. Ancien directeur 

médical d’une société de technologie médicale et expert dans le domaine du sepsis il poursuit 

actuellement des recherches scientifiques dans ce domaine. 

Amoureux de la montagne, il a photographié l’ascension de nombres des plus beaux sommets alpins. 

Le Cervin, le Mont-Blanc, le Mont-Rose et ses Pointes Dufour et Dunant, le Grand-Combin, la Dent 

d’Hérens,… Photographe passionné, il a baladé son boîtier et ses optiques dans de nombreux pays à 

travers le monde.  

En 2022, il publie aux éditions Favre (Lausanne, Suisse) un livre intitulé « MIROIR DU LÉMAN – LAKE A 

MIRROR » d’une sélection de photographies de la collection « LAKE A MIRROR ». 

 
Biography 

François Ventura was born in Vevey, Switzerland. Originally from La Tour-de-Peilz, he spent his childhood 

and all his schooling there. He continued his studies at the University of Lausanne where he obtained a 

Doctorate in Medicine and later a Master of Business Administration. 

He currently practices as a specialist in intensive care medicine and anesthesia in Geneva, and as an 

emergency physician for helicopter rescue in the Valais Alps. A former chief medical officer of a medical 

technology company and an expert in the field of sepsis, he is currently carrying out scientific research 

in collaboration with a CNRS laboratory in Paris. 

In love with the mountains, he has photographed the ascent of many of the most beautiful alpine 

summits. The Matterhorn, Mont-Blanc, Monte Rosa and Pointes Dufour and Dunant, Grand-Combin, 

Dent d’Hérens, ... Grand Muveran. 

 A passionate photographer, he has taken his camera and lenses to many countries around the world.  

In 2022, he published a book entitled "MIROIR DU LÉMAN – LAKE A MIRROR" with a selection of 

photographs from the collection "LAKE A MIRROR" (Favre publishing, Lausanne, Switzerland). 

https://www.editionsfavre.com/
https://www.editionsfavre.com/livres/miroir-du-leman/
https://www.editionsfavre.com/livres/miroir-du-leman/
https://www.editionsfavre.com/livres/miroir-du-leman/
https://www.editionsfavre.com/
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Le livre « MIROIR DU LÉMAN – LAKE A MIRROR » 
Édité fin 2022 par les éditions Favre (Lausanne, Suisse) et imprimé à 1’000 exemplaires le 

livre « MIROIR DU LÉMAN – LAKE A MIRROR » est une sélection des photographies de la 

collection LAKE A MIRROR.  
 

Distribué en Suisse romande par le Centre de Distribution Multimédia OLF, il est en vente 

dans les librairies Payot, dont il fait partie de la « Sélection Aimer Lire » de novembre-

décembre 2022, mais aussi à la FNAC, dans les librairies des supermarchés Coop, à La 

Grange aux Livres, au Musée Cantonal des Beaux-Arts à Lausanne, au Musée Suisse de 

l’Appareil Photographique à Vevey, ...  
 

Le vernissage du livre s’est déroulé le 24 novembre 2022 au Musée Suisse de l’Appareil 

Photographique à Vevey, et le même jour a eu lieu une séance de dédicace chez Payot à 

Montreux.  
 

François Ventura a été interviewé début 2023 sur son travail lors d’une émission de Léman 

Bleu TV à Genève. 
 

De juin à octobre 2023, « MIROIR DU LÉMAN – LAKE A MIRROR » est présenté parmi 

d’autres livres photographiques à l’exposition Livres Ouverts au prestigieux Musée de 

l’Élysée à Lausanne. Une exposition en collaboration avec l’EPFL + ECAL Lab.   

 

www.lake-a-mirror.ch 

 
 

 
The book " MIROIR DU LÉMAN - LAKE A MIRROR” 

Published at the end of 2022 by the Favre publishing house (Lausanne, Switzerland) and 

printed in 1000 copies, the book "MIROIR DU LÉMAN – LAKE A MIRROR" is a selection of 

photographs from the collection LAKE A MIRROR.  
 

Distributed in French-speaking Switzerland by OLF (multimedia distribution center), it is on 

sale in Payot bookstores, where it is part of the "Sélection Aimer Lire" November-December 

2022, as well as at FNAC, the Coop supermarket bookshops, at La Granges aux Livres , the 

Musée Cantonal des Beaux-Arts in Lausanne, the Swiss Camera Museum in Vevey,…   
 

The opening of the book took place on November 24, 2022 at the Swiss Camera Museum in 

Vevey, and on the same day a signing session took place at Payot in Montreux. 
 

François Ventura was interviewed at the beginning of 2023 about his work during a Léman 

Bleu TV show in Geneva. 
 

From June to October 2023, "MIROIR DU LÉMAN - LAKE A MIRROR" is presented among 

other photographic books at the Open Books exhibition at the prestigious Musée de l'Élysée 

in Lausanne. An exhibition in collaboration with EPFL + ECAL Lab.   

 

www.lake-a-mirror.ch 

 

https://www.editionsfavre.com/
https://www.editionsfavre.com/livres/miroir-du-leman/
https://www.olf.ch/CatProductDetail.aspx?productid=25385700
https://www.payot.ch/Detail/miroir_du_leman-francois_ventura-9782828920548
https://www.payot.ch/fr/aimer-lire/le-magazine/aimer-lire-27
https://www.fr.fnac.ch/SearchResult/ResultList.aspx?SCat=0&Search=lake+a+mirror&sft=1&sa=0
https://www.lake-a-mirror.ch/news
https://www.lagrangeauxlivres.ch/
https://www.lagrangeauxlivres.ch/
https://www.mcba.ch/librairie-boutique/
https://www.cameramuseum.ch/
https://www.cameramuseum.ch/
https://www.cameramuseum.ch/
https://www.cameramuseum.ch/
https://evenements.payot.ch/evenement/francois-ventura-montreux-2022/
https://www.lemanbleu.ch/fr/Actualite/Culture/20230105115156-Le-Leman-pris-sous-toutes-ses-coutures.html#.Y7cno-KLeoJ.linkedin
https://www.lemanbleu.ch/fr/Actualite/Culture/20230105115156-Le-Leman-pris-sous-toutes-ses-coutures.html#.Y7cno-KLeoJ.linkedin
https://elysee.ch/expositions/livres-ouverts/
https://elysee.ch/
https://elysee.ch/
https://epfl-ecal-lab.ch/
https://www.lake-a-mirror.ch/
https://www.editionsfavre.com/
https://www.editionsfavre.com/livres/miroir-du-leman/
https://www.olf.ch/CatProductDetail.aspx?productid=25385700
https://www.payot.ch/Detail/miroir_du_leman-francois_ventura-9782828920548
https://www.fr.fnac.ch/SearchResult/ResultList.aspx?SCat=0&Search=lake+a+mirror&sft=1&sa=0
https://www.lake-a-mirror.ch/news
https://www.lagrangeauxlivres.ch/
https://www.mcba.ch/librairie-boutique/
https://www.cameramuseum.ch/
https://www.cameramuseum.ch/
https://evenements.payot.ch/evenement/francois-ventura-montreux-2022/
https://www.lemanbleu.ch/fr/Actualite/Culture/20230105115156-Le-Leman-pris-sous-toutes-ses-coutures.html#.Y7cno-KLeoJ
https://www.lemanbleu.ch/fr/Actualite/Culture/20230105115156-Le-Leman-pris-sous-toutes-ses-coutures.html#.Y7cno-KLeoJ
https://elysee.ch/en/exhibitions/open-books/
https://elysee.ch/en/
https://epfl-ecal-lab.ch/
https://www.lake-a-mirror.ch/
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« Un hommage subtil à notre Léman » 
Magazine Aimer Lire Payot 

 
 

« Des images inspirées et inspirantes » 
Journal des Indépendants de Genève 

 
 

« Un ouvrage très réussi, aussi poétique que contemplatif » 
Journal Lausanne Cité 

 
 

« Un chef d’œuvre photographique sur le Léman : un hommage subtil à votre lac » 
 

« Ce livre est une merveille ! Il n’a pas trouvé place sur une étagère où il resterait sans vie…  
Il est tout simplement sur mon canapé… » 

 

« Ces photos me touchent profondément. Elles sont chacune une méditation » 

https://aimerlire.payot.ch/AimerLire_No27_interactif/
https://issuu.com/rigormortis/docs/ghi_07.12.2022_web_cc0836a6cd8dc0
https://issuu.com/rigormortis/docs/lausanne_cites_12.01.2023_web
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LAKE A PANORAMIC 
 16 photographies/photographs 

2018-2024 

 
Ces photographies sont panoramas.  

Elles illustrent humblement des citations d’artistes célèbres à propos du Léman. 
These photographs are lake a panoramic.  

They humbly illustrate quotes from famous artists about Lake Geneva. 

 
 

Yes...Atmosphere is my style. 
William Turner 1775-1851 
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LAKE A PANORAMIC #1 
Mercredi 17 janvier 2018 – 17h41 

Wednsday, January 17, 2018 – 5:41 pm 

 
Encore mal éveillé du plus brillant des rêves, 
Au bruit lointain du lac qui dentelle tes grèves, 
Rentré sous l’horizon de mes modestes cieux, 
Pour revoir en dedans je referme les yeux, 
Et devant mes regards flottent à l’aventure, 
Avec des pans de ciel, des lambeaux de nature ! 
Si Dieu brisait ce globe en confus éléments, 
Devant sa face ainsi passeraient ses fragments 
Alphonse de Lamartine 1790-1869 
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LAKE A PANORAMIC #2 
Jeudi 13 Septembre 2018 – 18h03 

Thursday, September 13, 2018 - 6:03 pm 

 
Le centre du monde est partout, la théorie de la relativité l’a démontré. Mais, que le centre du monde 
se situe réellement quelque part dans les airs au-dessus du Léman, à mi-hauteur du grand vignoble de 
Lavaux, cette évidence ne saurait exiger ni d’ailleurs endurer la moindre preuve : vous la vivez « comme 
on respire », ou c’est que vous n’êtes jamais vraiment venu, n’avez jamais existé dans ce lieu 
Denis de Rougemont 1906-1985 
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LAKE A PANORAMIC #3 
Jeudi 26 novembre 2020 – 16h06 

Thursday, November 26, 2020 - 4:06 pm 

 
On se demande si c’est de l’eau, du ciel, ou la brume azurée d’un songe que l’on a devant soi : l’air, 
l’onde et la terre se reflètent et se mêlent de la façon la plus étrange. Souvent une barque traînant après 
elle son ombre d’un bleu foncé vous avertit seule que ce que vous aviez pris pour une trouée du ciel est 
un morceau du lac… 
Théophile Gauthier 1811-1872 
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LAKE A PANORAMIC #4 
Dimanche 7 février 2021 – 17h43 

Sunday, February 7, 2021 - 5:43 pm 

 
Cent jardins sont au-dessous de mon jardin. Le grand miroir du lac les baigne. Je vois toute la Savoie, les 
Alpes qui s’élèvent en amphithéâtre, et sur lesquels les rayons du soleil forment mille accidents de 
lumière. 
Voltaire 1694-1778 
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LAKE A PANORAMIC #5 
Lundi 29 mars 2021 – 18h57 

Monday, March 29, 2021 - 6:57 pm 

 
So quiet and peaceful 
Tranquil and blissful 
There's a kind of magic in the air 
What a truly magnificent view 
A breathtaking scene 
With the dreams of the world 
In the palm of your hand. 
Freddy Mercury 1946-1991 
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LAKE A PANORAMIC #6 
Mardi 11 mai 2021 – 17h58 

Tuesday, Mai 11, 2021 - 5:58 pm 

 
Celui qui n’a jamais contemplé le Léman dans la furie ne pourrait concevoir la possibilité du danger 
dans la nappe d’eau tranquille qui s’étend, pendant l’espace de plusieurs lieues, comme un miroir 
liquide. 
James Fenimore Cooper 1789-1851 
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LAKE A PAINTING #18 (LAKE A PANORAMIC #7) 
Samedi 7 août 2021 – 19h19 

Saturday, August 7, 2021 - 7:19 pm 

 
Au milieu d’un tel bonheur, je m’assieds parfois sur notre terrasse au coucher du soleil et je contemple 
la vaste étendue de pelouse verte et le lac au loin, et par-delà la présence rassurante des montagnes, 
et je reste là, sans penser à rien, à savourer leur magnifique sérénité. 
Charlie Chaplin 1889-1977 
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LAKE A PANORAMIC #8 
Samedi 1er avril 2023 – 19h39 

Saturday, April 1, 2023 - 19:39 pm 

 
Je veux que celui qui regarde le tableau soit avec lui, pas avec moi. Je veux qu’il voie ce qu’il y a sur la 
toile. Rien d’autre. Le noir est formidable pour ça, il reflète. Les mouvements qui comptent ce sont ceux 
de celui qui regarde.  
Pierre Soulages 1919-2022 
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LAKE A PANORAMIC #9 
Mardi 31 octobre 2023, 16h37 

Tuesday, October 31, 2023, 4:37 pm 

 
Tout est trop grand, décors et eau. 

Oskar Kokoschka 1886-1980 
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LAKE A PANORAMIC #10 
Samedi 3 février 2024, 16h43 

Saturday, February 3, 2024, 4:43 pm 

 
Ayant peint les Océans, 
L'Himalaya, l'Amazone, 
Fatigué d'avoir vu grand, 
Dieu créa le bleu Léman. 
Jean Villard dit Gilles 1895-1982 
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LAKE A PANORAMIC #11 
Samedi 3 février 2024, 17h19 

Saturday, February 3, 2024, 5:19 pm 

 
J’ai trouvé mon île au trésor. Je l’ai trouvée dans mon monde intérieur, dans mes rencontres, dans mon 
travail. 
Hugo Pratt 1927-1995 
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LAKE A PANORAMIC #12 
Samedi 3 février 2024 – 17h21 

Saturday, February 3rd, 2024 - 5:21pm 

 
Combien plus heureux sont les indolents éveillés...qui peuvent tirer une jouissance intense des lumières 
et du lac qu’ils dominent, des formes des montagnes lointaines qui se fondent dans l’abricot sombre du 
couchant… 
Vladimir Nabokov 1899-1977 
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LAKE A PANORAMIC #13 
Lundi 19 février 2024, 12h04 

Monday 19 February 2024, 12:04 pm 

 
Ô vieux Léman, toujours le même,  
Bleu miroir du bleu firmament,  
Plus on te voit et plus on t’aime, 
 

Ô vieux Léman !  Je n’ai rien vu qui te ressemble,  
Rien qui soit beau de ta beauté,  
Rien qui mêle et qui fonde ensemble  
La douceur et la majesté.  
Quand on est né sur ce rivage,  
Sur ce rivage on veut mourir.  
Eugène Rambert 1830-1886 
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LAKE A PANORAMIC #14 
Lundi 26 février 2024, 15h14 

Monday 26th February 2024, 3:14 pm 

 
Lake Leman woos me with its crystal face, 

The mirror where the stars and mountain’s view 
The stillness of their aspect in each trace 
Its clear depth yields of their far height and hue 
 

Clear, placid Leman! thy contrasted lake, 
With the wild world I dwelt in, is a thing 
Which warns me, with its stillness, to forsake 
Earth’s troubled waters for a purer spring 
Lord Byron 1788-1824 
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LAKE A PANORAMIC #15 
Lundi 1er avril 2024, 16h32 

Monday 1st April 2024, 4:32 pm 

 
Il est difficile, il est impossible de décrire ces artifices de lumières ; … Un nuage d’orage assombrit la rive 
opposée, et trace une bande noire sur la moitié éloignée du Léman ; au-devant, le soleil éclaire les eaux 
qui prennent les tons myosotis. Une heure après, le voile a recouvert notre côte et la bande littorale, 
illuminée par la lumière du zénith, apparaît violacée ; le lac à l’horizon semble alors presque vert. 
François Alphonse Forel 1841-1912 
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LAKE A PANORAMIC #16 
Samedi 28 septembre 2024, 17h49 

Saturday 28 September 2024, 5:49 pm 

 
Dans une clinique de Vevey ; le soir, les montagnes s’écroulaient sur moi, le matin je voulais me jeter 
dans le lac Léman. Si je faisais ça, tu suivrais, toi ? 
Truman Capote 1924-1984 
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